

# NOTAS COMARCALES

## TARRAGONA

La inspección municipal de Tortosa comunicó hoy al gobernador que a la legada del tren número 704 a dicha ciudad, cerca del almacén de vias y obras de la estación, arrolló a una mujer quedando completamente destrozada y no pudo ser identificada.

—Hoy fueron puestos a disposición del Juez de Instrucción, Antonio Marina Barroso de 18 años, natural de Pueritollano y José Fernández Rodríguez de 34, natural de Oviedo, ambos incurso en la Ley de vagos y maleantes.

—Durante el pasado mes de agosto visitaron el monasterio de Poblet 4.431 turistas, de los cuales 1.645 fueron de libre acceso. El total de la recaudación en dicho mes es de 3.248'90 pesetas.

—Esta tarde prestando servicio de vigilancia el centinela, soldado del regimiento de Infantería número 18 en la parte superior de la cárcel, notó que un recluso desde de detrás de la reja le hacía muecas y señas ofensivas. El centinela le llamó la atención para que dejase de molestar, pero viendo que proseguía disparó el fusil hiriendo a aquel en una mano.

El recluso se llama Esteban Escudero.—Estellés.

## GERONA

Una comisión de patronos y obreros carpinteros y albañiles de Blanes se ha entrevistado con el gobernador civil para hablarle de ciertas dificultades surgidas con motivo de las vacaciones de los obreros y en virtud de las cuales habían anunciado la huelga para el lunes. Se llegó a un acuerdo. El lunes empezarán las vacaciones. Falta, empero, otra reunión para aclarar los días que han de cobrar, pues los patronos se negaban a pagar toda la semana de vacaciones, atendiendo a que estos obreros han venido repartiéndose la labor y no han trabajado todo el año.

El lunes quedará solventado este extremo. —En Hostalrich ha fallecido de muerte violenta el vecino Juan Salomó Cutreñes.

—En una casa de campo de Cardedeu, término de Olot, Angela Masdevall, de 40 años, se cayó a un pozo del que iba a extraer agua, y murió ahogada.

—En Olot riñeron José Barneda, de 34 años, y Joaquín Orri, de 40, hermanos políticos, recibiendo este último un golpe en la cabeza que le propinó aquél con una barra de hierro, muriendo en el hospital poco después.

—En el mercado de ganado vacuno han ingresado 480 cabezas, recaudándose por arbitrios municipales 240 pesetas.

—El domingo, con motivo de la fiesta mayor de Anglés, no circulará en la línea del ferrocarril el tren número 7. En su lugar saldrá de Olot a las 18'13 y tren número 7 bis, que tiene su llegada a Gerona a las 20'53.—Moner.

## LÉRIDA

Durante el mes último se expidieron en el Gobierno civil de ésta 1.540 licencias de caza. En ese mismo tiempo entraron en la ciudad 702 viajeros.

—Mañana, domingo, debuta en el teatro de los Campos Eliseos la compañía de vodevil de José Santpere.

—El gobernador civil, en vista de la denuncia formulada por algunos vecinos, ha impuesto una severa sanción al dueño del bar «Mai es tard» de esta capital por escándalos y otros excesos cometidos en su establecimiento.

—La Alcaldía ha interesado que durante las próximas maniobras militares, los estancieros de esta ciudad aumenten las existencias de sus expendedorías.

—La policía que presta servicios en el tren correo de Tarragona, ha detenido al menor Carelmo Prunera, fugado del domicilio paterno de esta capital, habiendo sido entregado a su familia.

—El presidente de la Cámara del Comercio ha dirigido un telegrama al ministro de agricultura, interesando que por razón de la próxima cosecha vinícola sea aplazada hasta después de la recolección sin requisitos la declaración de las existencias, evitando de ese modo molestias a los industriales vinateros.

—El jefe de la comandancia de la guardia civil comunica al gobernador haber sido detenido en el Valle de Arán uno de los atracadores que tomaron parte en el asalto de hace días del Banco de Bagneres de Luchón, ocupándosele 16.000 pesetas y una pistola. Se confía en la pronta detención de los demás complicados en el suceso.

—Esta noche en el teatro de los Campos Eliseos, la sociedad coral «La Violeta», dedicará un homenaje a la memoria del maestro catalán, Amadeo Vivés, poniendo en escena «Bohemios» y «Maruxa», obras ambas del malogrado músico.

—Continúa el fuerte.—Moreno.

## OLOT

En la calle de Mulleras, por resentimientos familiares, José Berneda Marco agredió con un hierro, dándole un fuerte golpe en la cabeza, a su hermano político Joaquín Orri Brasó. Inmediatamente éste fue trasladado al Hospital de San Jaime, en donde falleció a primeras horas de la mañana del día siguiente. En la diligencia de autopsia, los facultativos determinarán si la herida producida ha sido la causa de su muerte. El agresor ha sido detenido.

—La reputada cantatriz Mercedes Plantada ha dado, ante selecta concurrencia, congregada en el Teatro Principal, un interesante concierto organizado por la Asociación de Música de Olot. La acompañó en el piano Alejandro Vilalta.

—Con motivo de la próxima Fiesta Mayor, varias distinguidas señoras han abierto una suscripción en la que obtienen numerosos e importantes donativos, a fin de suplir los gastos de iluminación de la fachada de la Patrona de Olot, la Virgen del Tura, que en anteriores años iban a cargo del Ayuntamiento.

—En viaje alrededor del mundo han estado en esta ciudad los alemanes Emilio Vichman y Carlos Reissig, a los que recientemente en Barcelona se les ha unido el español Federico Vallessa.

Llevar a visitados los países de Austria, Checoslovaquia, Hungría, Yugoslavia, Suiza, Francia e Italia, durante su estancia en Olot, dirigieron una salutación a sus habitantes, seguida de unos entusiastas encomios a las bellezas de nuestro paisaje.

—Se ve actualmente muy concurrida la Sala Vayreda, con motivo de la exposición de pinturas del prestigioso artista don Bartolomé Más Collellmir, la cual permanecerá abierta hasta el día 6 del corriente mes.

—El diputado del Parlamento Catalán don Pablo Romeva, ha dado en el Hotel del Parque una conferencia sobre el programa de la Unión Democrática de Cataluña.—Corresponsal.

## REUS

Por la alcaldía se anuncia concurso público para proveer el cargo de administrador de los establecimientos benéficos, que dependen de la comisión de Asistencia social del Ayuntamiento, con el sueldo anual de 4.300 pesetas, debiendo los solicitantes ser mayores de 25 años y no exceder de 40, y reunir las demás condiciones señaladas en las bases del concurso, finiendo el plazo para presentar instancias dentro de los treinta días hábiles siguientes al de la publicación del anuncio en el «Boletín de la Generalidad».

—Por dedicarse a pedir limosna por los pisos y no llevar documentación alguna que justifique su identidad, han sido detenidos y expulsados de la población José María Pucher Real, de 20 años, de Villena (Alicante); Francisco López Pareja, de 30 años, de Linares (Jaén); Gerardo Rodríguez Varela, de 33 años, de Arroyo (Lugo), y Manuel Campos Rodríguez, de 25 años, de Koduque.

—En algunas fincas del término municipal de esta ciudad y de poblaciones inmediatas, como Cambrils, Vilaseca y otras, han principiado ya las operaciones de recolección de la vendimia, cuya cosecha, en el presente año, se presenta, en general, bastante abundante y excelente en calidad.

—Por el Juzgado de Instrucción se cita a Francisco Rodríguez Puerto; y por la alcaldía a Jaime Planas, este último soldado del regimiento de Infantería número 10.

—Al regresar de Barcelona, donde ha pasado unos días con su familia, el vecino de ésta, Estanislao Figuerola Porqueras, se ha encontrado con la desagradable sorpresa de haber sido robado el piso que habita en la casa núm. 29 de la calle de Santa Ana; habiendo denunciado el hecho a las autoridades.—Deu.

## PALAMOS

Ha sido muy comentada en esta villa la trágica desaparición del mundo de los vivos del cónsul general honorario de Francia, en Palamos, don Max Choubrier.

El finado contaba 60 años, y pocos días antes de su muerte se había personado en el Ayuntamiento con el propósito de adquirir un nicho en este cementerio.

Además ofreció un banquete a varios de sus amigos, en el que les dijo que, como se encontraba enfermo del corazón y suponía que de un momento a otro le alcanzaría la muerte, en caso de que ésta llegase, les ofrecía aquel ágape al objeto de despedirse definitivamente.

En su habitación del hotel Bella Vista se hallaron algunas cartas que redactó el señor Choubrier, en las que se despedía, asimismo, de todos sus amigos. Entre ellas había una dirigida al juez de esta villa, gratificándole las molestias que para éste iba a significar su muerte. El martes por la tarde se efectuó el acto de su entierro, siendo presidido por las autoridades locales.

El Juzgado municipal instruye las diligencias que el caso requiere.

—A la edad de 85 años falleció en Marin (Ponvedra) la respetable señora doña Soledad Boada, viuda del almirante Ferrándiz, y madre del delegado marítimo de esta provincia don Juan Ferrándiz, cuyo cargo lo ejerce en nuestra villa.—Prats.

## MANRESA

Mañana por la noche se reunirá el Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria.

—Ha fallecido don Esteban Gorgas Mercadal, el cual ocupó durante muchos años el cargo de administrador del Matadero municipal.

—Se ha publicado el «Butlletí del Centre Excursionista de Bages», conteniendo un interesante sumario.

—En la iglesia de San Miguel se han celebrado algunas misas en sufragio del alma del patrio don Leoncio Soler y March, primer presidente y presidente honorario que fué del Casal Regionalista, entidad que con sus secciones femenina y Joventut, dispuso la celebración de los piadosos actos.

—Ante el micrófono de «Radio Club Manresa» ha dado un concierto el joven tenor manresano José Ferrer, alumno de la Academia del Teatro Lírico Práctico de Barcelona, que dirige el maestro señor Vidal. Cantó acompañado al piano por el maestro don Nicanor Pérez «O Paradisso», de «La Africana», «Adiós a la vida», de «Tosca»; «La donna c móbile», de «Rigolotto»; salida de Jorge de «La Marina», y otras composiciones, causando inmejorable impresión a los oyentes por su magnífica voz, potente y bien timbrada.

—El domingo próximo se desplazará a Sabadell, para disputar un match con el potente equipo de la «J. E. Pensament», la Sección Atlética del «C. E. de la Comarca de Bages».

—La archicofradía del Inmaculado Corazón de María dedicará solemnes cultos a su patrona hoy domingo, día 3, en la basílica de La Seo. Predicará el reverendo doctor José María Creus.

—En el Club de Ajedrez Manresa continúa el torneo en que se disputan los premios ofrecidos por el industrial don Luis Farré, consistentes en dos veranas.

—La Junta de la Escuela de Artes y Oficios ha hecho públicas las bases del concurso-oposición para cubrir las plazas de profesor de Electrotecnia y Magnetismo y de Elementos de Teneduría, Correspondencia Mercantil, Contabilidad de empresas, etc., dotadas con el haber anual de 2.000 pesetas, y para el cargo de auxiliar de la cátedra de Dibujo, con un sueldo anual de 1.500 pesetas. El plazo de admisión de instancias terminará el día 15 de septiembre.—V. C.

## MATARÓ

El notario de Masnou, señor Salamero, ha sido designado por el Colegio de Barcelona para desempeñar temporalmente la notaría de Vilasar.

—La delegación de la «Protectora de l'Ensenyança Catalana» prepara un festival artístico en conmemoración de la Renaixença. Tomarán parte la soprano Fornells, el barítono Sayós y el rapsoda Vilá. La fiesta se celebrará en el local de la Societat Iris, y la sección dramática de dicha entidad también cooperará al acto.

—El próximo sábado se celebrará en la Societat Ateneu Popular un concierto vocal por la «Agrupació de Cantaires», bajo la dirección del maestro Felipe Vilaró. Tomarán parte las tres secciones de la «Agrupació», y cantarán diversos fragmentos de zarzuelas y composiciones solistas de la misma. Para localidades, todos los días, de seis a siete de la tarde.

—En el Cine Gayarre se reprisa estos días «Rnny» y «La Atlántida», dos películas de éxito de la finida temporada.—Corresponsal.

## MASNOU

Numerosas familias de la población y de la colonia veraniega asistieron en la noche del pasado jueves a la III Sesión de los Amigos de las Artes en el Casino, donde la primera ballarina del Gran Teatro del Liceo de Barcelona, Alicia Calado, daba una exhibición de danzas clásicas. El público correspondió con aplausos.

Todas las danzas de Alicia Calado fueron elogiadas, sobresaliendo la Muerte del Cisne, de Saint-Saens, Bolero 1830, de Paltré; Danza del Miedo, de Falla, y Minuetto, de Boccherini.

Ayudaron al buen éxito de la sesión los artistas Enrique Baulich, violoncelo, y José Paltré, piano.

Al finalizar, fué obsequiada la señorita Calado con flores, unidas con una cinta de la bandera catalana.

—Son muchas las demandas para adquirir invitaciones para la representación de la opereta vienesa «En Conde de Luxemburgo», obra que, según antecedentes, será presentada con fastuosidad y estilo arrevistado, augurándose será una de las veladas más selectas de las que se han dado en el teatro Casino.

—En la mansión de la familia Vives tuvo lugar una fiesta de noche, a la que concurrieron un gran número de invitados, durante la animación hasta muy de madrugada.—R.

## RUBI

Brillantísimos resultaron los festejos de la pasada fiesta mayor, con motivo de celebrar sus fiestas las hermandades de San Roque y San Pedro.

En el campo de la U. E. Rubí, se celebró un festival con motivo de la inauguración del nuevo cercado del campo, celebrándose un partido de «hockey» entre el Iarrasa H. C. y una selección catalana, disputándose una copa que se adjudicó el Terrasa.

Después se procedió a la elección de «Miss Unión Deportiva», resultando serlo la bella señorita Pepita Ramoneda. Seguidamente se jugó un partido de fútbol entre los primeros equipos de la U. E. Rubí y Centre de Esports de Gracia disputándose una copa, que después de un partido de fútbol entre los primeros equipos favoreció al equipo visitante, erminando el encuentro con el resultado de 1 a 1, la copa se la adjudicó el Centre de Esports de Gracia, gracias a los cinco minutos que se alargó el partido.

—Ha sido adquirido por don J. Marsal, un autocar, para viajes y excursiones. — Carlos Marsal.

## SAN FELIU DE CODINES

La fiesta que la Sociedad Casino Felicense, organizó con los elementos de la Colonia veraniega de que dimos cuenta en nuestra edición anterior, fué coronada por un gran éxito, pues raras veces dicho teatro se vio tan lleno como el pasado domingo. Los miembros del «Patronato Local de la Vejez», a beneficio del cual se celebró, reiteran las gracias a la compañía de los aficionados, el señor Soler, señoras Inés y demás que en la misma prestaron su cooperación artística y principalmente a la presidenta de la organización señorita de Jaumeandreu.

—El próximo domingo día 3 entre nueve y diez de la mañana pasará por nuestra villa bajando de Centellas y con dirección a San Lorenzo de Savall, la carrera ciclista del Campeonato de España fondo carretera. La «Peña del País del Coco», tiene redactada una prima para el corredor que en menos tiempo haga el recorrido de Barcelona a San Feliu, la meta radicará en el «Bar Esport».

—Está ya arreglado el asunto del entoldado para la fiesta mayor, el cual será instalado en la Plaza J. Umbert Ventura.

—El próximo sábado organizado por «Palestra», habrá sardanas en la Plaza J. Umbert Ventura.

—Los «Juegos Florales» organizados por «Palestra», y que tendrán lugar el 17 de septiembre prometen ser de gran éxito debido a las muchas composiciones recibidas. Oportunamente daremos el fallo de los mismos, los premios donados y sus donantes.

—El baile de Cotillón celebrado en el Ateneo por la Colonia el pasado sábado 26 fué coronado con más relevante éxito: figuraron en el mismo las siguientes parejas: Pareja directora señorita Marta y R. Cuspiner; otras parejas: Millet-Furriols; E. Cuspiner-Lago; Coll-Hernández; Albanell-Gambús; Sellés-Grases; Cuadrench-Albanell; Hidalgo-Pibernat; Robert-Valenti; Solduga-Sellés; Burgos-Puig de Bellacasa; Fonollá-Albanell; Tio-Flaquer; Nadal-Albanell; Esteve-Fonollá; Gibert-Hidalgo; Solé-Rodó; Gambús M. Puig de la Bellacasa P.; Gibert-Millet; Sardá-Vila; Farróls-Davi; Moragar-Moragas; Sobregau-Solduga. Dirección de ensayos señorita Virginia Salda. El éxito de tan hermoso baile hizo que fuese muy felicitado su presidente don Santiago de Jaumeandreu.

—El próximo sábado día 2 de septiembre la misma sociedad dará un gran baile de «Piratas».—C.

## CARDONA

El pasado domingo en la Plaza de la República se pasó revista extraordinaria, al somatén de esta villa por el señor Pascual García Perraucá, Comandante General de Somatenes, acompañado del señor don Carlos Soldevila, auxiliar de los partidos de Berga y Solsona, y el vocal de la comisión organizadora don Francisco Javier de Franch.

—Obtuvo gran éxito el festival musical que el «Orfeón Cardoní» celebró el pasado domingo bajo la experta batuta del maestro Rdo. José Domeque.

—Se han empezado las obras para la construcción de la Plaza de Toros.

—Sale acompañado de su señora para Novallas el Practicante don Clemente Lanaspá, para pasar las vacaciones.—A. Badía.

## VILANOVA DE LA ROCA

Con gran afluencia de forasteros se celebró la fiesta mayor durante los días 27 y 28 del próximo pasado.

Todos los festejos celebrados resultaron muy lucidos. De todos ellos el que más éxito obtuvo fué la carrera ciclista organizada por la P. C. C. que se celebró el día 27. El recorrido era el siguiente: Vilanova, La Roca, Granollers, Palou, Vilanova, Montornés, Montmeló, Palou y Vilanova, en un total de 35 kilómetros. A las nueve en punto se dió la salida a los corredores que salen a gran tren pasando por La Roca en pelotón, pero al llegar a Granollers pasan completamente disgregados, llevando el delantero el corredor local Torrents y su compañero de equipo Capdeferro. El primero que pasa por Vilanova es Torrents que se gana una gran salva de aplausos. Por Montornés, Montmeló y Palou sigue la carrera en la misma forma. La cuesta de «Can Pla», es coronada a gran tren. A doscientos metros de la meta Capdeferro da una estirada formidable que bate a Torrents por dos largos de máquina y se adjudica la victoria. Torrents queda en segundo lugar, de la clasificación general y primero de los locales

adjudicándose por lo tanto la copa regalada por el señor Asmarats, y que era reservada para los corredores locales. Capdeferro se adjudicó un valioso reloj de pulsera de oro, como ganador de la carrera.

La organización de la carrera estuvo muy bien acertada.

—Son ya muchas las familias de la colonia veraniega que se preparan para regresar a sus respectivos hogares, dando así por terminado el verano.

—Continúa el tiempo caluroso que de no llover dentro de poco, perjudicará en gran manera la cosecha de judías.

—Da gusto pasear por los viñedos por estar ya la uva bastante madura. La cosecha de este sidado de volver a insistir.—C.

## CALDAS DE MALAVELLA

El domingo pasado en el Centro Cultural de la «Esquerra Catalana», presidido por don Jaime Balaguer, abogado, dió una conferencia el diputado al Parlamento Catalán, don Francisco Arnau y Cortina, desarrollando el tema «La responsabilitat dels homes públics».

—Durante este verano en la terraza del Casino Caldense todas las noches hay atracciones, cosa que invita a los veraneantes y pueblo a gozar del ambiente que es delicioso. La noche del día 27 en la misma terraza la «Peña el Muscló» organizó un baile a cargo de la orquestina «Geronina New Jazz Baby».

—Por la misma Peña se está organizando otro baile a cargo de la orquestina «Excelsior Jazz».

—Los hoteles están como pocos años se ve en esta temporada de calor con tantos veraneantes.

—Después de haber pasado las vacaciones en San Antonio de Calonge está entre nosotros el profesor señor Font.—Raurich.

## LLAGOSTERA

Ha celebrado su típica Fiesta Mayor la vecina aldea de San Lorenzo con oficio en la ermita y sardanas y bailes en la plaza, amenizando todos los actos la orquesta La Principal, de esta villa.

Con motivo de dicha Fiesta Mayor, el propietario de la antigua y señorial masía Codo-lá, don Fernando Ferrer de Esteve, obsequió a sus amistades con un banquete en el que efectuó selectas piezas musicales un cuarteto.

—Pasa temporada en su finca «Galcerán» el abogado barcelonés don Luis Vila Basols, acompañado de su distinguida hermana.

—Han pasado unos días en ésta, la señora Teresina Carbó y las señoritas Rodas-Pujol, compatriotas nuestras.

—La seguridad tarda en la colonia escolar del Comité Católico que veranea en la casa Bancells-Boadas verifica bellas excursiones por los pintorescos alrededores de ésta.

—En la plaza del café-bar Balam se celebraron todos los días festivos, concurridos bailes de verbena, amenizados por la orquestina Jazz-Pey.

—Ha causado buena impresión la ocupación del cargo de director general de Industria y Comercio por don José Irla, pues, dicho señor es hijo de esta provincia y muy conocedor de la industria corchera.

—Los desperdicios del corcho se pagan a 12 pesetas los cien kilos. Sigue muy encalorado el trabajo y la venta de mercaderías en la industria corcho-taponesa.—Camós.

## MARSÁ

Con éxito rotundo tuvo lugar la velada Catequística organizada por distinguidas señoritas del catecismo local.

El pueblo todo acudió a ver los pequeñuelos, aplaudiendo con entusiasmo las gracias de su pequeño arte.

En el «Cine Vallesá», a las diez empezó el acto con unas palabras del joven Antonio Cunillera, referente a la velada que iba a celebrarse í seguidamente se puso en escena «La Malavolensia» y «Les prunes del veí», de mosen José M. Viadiu; dos cuadros de rítmica y plástica, del maestro Llongueras; «La Filosa» y «El mocador de mozar»; «La malaltia de la Lili», pieza cómica, y por último, «L'Himne del Catecisme», del poeta tarraconense mosen Miguel Melendres; después de dar las gracias el citado joven Cunillera el público desfiló satisfecchísimo, esperando que pronto vuelva a repetirse.—A. C.

## SANTA COLOMA DE GRAMANET

Ha sido comentada favorablemente por la población nuestra última información, referente a las contribuciones.

Resulta que son en gran número los propietarios perjudicados con la duplicidad de recibos, y los comentarios hacen recaer la culpa, con unanimidad, sobre el personal municipal encargado del registro de altas y bajas.

—Esta población celebra su Fiesta Mayor de verano los días 3, 4 y 5, y todas las entidades rivalizan en sus extensos y variados programas. Entre los más salientes cabe anotar: Del Ayuntamiento, castillo de fuegos de artificio y reparto de premios a los niños de las escuelas; de la sociedad Centre Catalá, sardanas, baile en el entoldado y conciertos; y del Casal, sardanas, representación de «Luisa Fernanda» (por la compañía de Luis Calvo), baile, conciertos y una carrera ciclista.

En el campo de la Colomenca tendrá lugar un partido entre el equipo titular y el Martinenc.

—Han pasado a gozar de la paz del Señor, la madre del empleado del Municipio Eudaldo Pla, la esposa del encargado del Matadero señor Molins, y un hijo del ex alcalde don Fran Fisco Grau (a) «Farrereta». Los sepelios se vieron grandemente concurridos, demostración del aprecio con que cuentan las familias de los finados.—Corresponsal.

## MAFET

Ya se ha terminado la trilla, no sin lamentar hace pocos días un siniestro, motivado por el calentamiento del tubo de escape de un tractor que servía para la máquina, en la era Masía d'En Segarrenc, de los señores hermanos Bonet.

Al toque de campana acudió todo el pueblo en bicicletas, autos y a pie, corriendo con cubos en las manos. Gracias a esto y al viento contrario a los bajares, se evitó una catástrofe. De propagarse a los pajares, con la escasez de agua que había, era inevitable salvar los corrales y la casa.

—Después de tener un verano caluroso y seco, ayer descargó una tormenta con agua y granizo del tamaño de huevos de perdiz, que, de caer tupidos, arrasan todo lo del campo y no queda ningún tejado, pues los había que pesaban 100 gramos.

La viña, aceitunas y tardanas han sufrido daños de consideración.

—El señor cura párroco sigue ausente por enfermo, no por otra causa, como algunos creen.—F. B. M.